
ATA Nº 004/2017

Ao 1º (primeiro) dia do mês de fevereiro de 2017 (dois mil e dezessete), às 18h30min (dezoito horas e

trinta minutos), na Sala de Sessões da Câmara de Vereadores de Cruzeiro do Sul, RS, com a presença

de 9 (nove) Vereadores, reuniu-se ordinariamente o Poder Legislativo. O presidente SÉRGIO LUIS

BACKES iniciou a sessão saudando a todos e invocando o nome de Deus.  Foi apreciada a  Ata Nº

002/2017 da Sessão Extraordinária. Os vereadores receberam a Ata com antecedência, com conse-

quente  leitura  e  análise,  foi  aprovada  por  unanimidade. Em  seguida,  foi  apreciada  a  Ata  Nº

003/2017 da Sessão Extraordinária. Os vereadores receberam a Ata com antecedência, com conse-

quente leitura e análise, foi aprovada por unanimidade. EXPEDIENTE: Foram lidas correspondên-

cias recebidas no período de 22 de dezembro de 2016 à 1º de fevereiro de 2017, merecendo destaque:

O oficio do Ministério da Educação informando a liberação de recursos financeiros no valor de R$

26.377,77 (vinte e seis mil e trezentos e setenta e sete reais e setenta e sete centavos) destinados a ga-

rantir  a  execução  de  programas  do  Fundo  Nacional  de  Desenvolvimento  da  Educação.  O  ofício

001/2017 do Sindicato dos Trabalhadores Rurais de Cruzeiro do Sul, solicitando um espaço na Sessão

Ordinária do dia 1º de fevereiro de 2017, para expor sobre, assunto referente a mudanças previstas na

previdência social. O ofício 02/2017 da Secretaria da Educação e Cultura, solicitando a cedência da

sala da Câmara de Vereadores, para o dia 02/02/2017, para a realização de uma reunião referente ao

Campeonato Municipal de Futebol de Campo / 2017. O oficio 005/2017 da Secretaria da Segurança

Pública de Brigada Militar, do Pelotão de Cruzeiro do Sul, saudando e expressando congratulações

pela posse como presidente do vereador Sérgio Backes, e que o mandato seja exercido priorizando as

necessidades básicas da sociedade. O ofício da RGE SUL, cumprimentando os resultados obtidos nas

urnas da última eleição municipal, e nos colocarmos à disposição, para na medida do possível, contri-

buir com o município na busca do crescimento e bem-estar da população. O oficio 020/2017 da Pre-

feitura Municipal, comunicando que durante os dias 12 a 16 de fevereiro, o Prefeito Lairton Hauschild

estará indo para Brasília, com a intenção de buscar recursos úteis para a comunidade, e convidando os

vereadores para o acompanharem, e caso isto se tornar inoportuno ou impossível, que os vereadores

elaborem projetos e solicitações para serem encaminhadas junto ao Governo Federal. O oficio da Câ-

mara de Vereadores de Encantado, convidando para audiência pública no dia 10 de fevereiro, a partir

das 19 horas, nas dependências da Câmara, com a finalidade de tratar de assuntos relacionados a Re-



forna da Previdência (PEC 287/2016). ORDEM DO DIA: O Projeto de Lei Nº 041-04/2016 do Poder

Executivo que CRIA CARGO DE ENFERMEIRO 

ficará retido para mais análises e estudos. O Projeto de Lei Nº 042-04/2016 do Poder Executivo que

CRIA CARGO DE FARMACÊUTICO, ficará retido para mais análises e estudos. O Projeto de Lei

Nº 043-04/2016 do Poder Executivo que CRIA CARGO CATEGORIA FUNCIONAL E CAR-

GOS DE PROVIMENTO EFETIVO NO QUADRO DE SERVIDORES DO MUNICÍPIO E DÁ

OUTRAS PROVIDÊNCIAS,  ficará retido para mais análises e estudos. O Projeto de Lei Nº 005-

01/2017 do Poder Executivo que AUTORIZA A CONVOCAÇÃO DE OCUPANTE DE CARGO

DE ASSISTENTE SOCIAL PARA CARGA  HORÁRIA SUPLEMENTAR  E DÁ OUTRAS

PROVIDÊNCIAS, em discussão Jair Klein, questionou a Assessoria Jurídica se o cargo temporário é

de 4 (quatro) anos, pois sabia que seriam 6(seis) meses e depois mais 6 (seis), achou estranho um car-

go temporário por 4(quatro) anos. Adriana Schossler, Assessora Jurídica, justificou que é temporário,

pois não será efetivo por toda a carreira do servidor, o mesmo irá permanecer temporariamente por 4

(quatro) anos, depois deste prazo, caso a nova administração entender que deve ser feito da mesma

forma, será enviado um novo Projeto de Lei para a Câmara. Informou também, que o CRAS precisa

de 30 horas e todas as assistentes são concursadas para 20 horas, reforçou que esta prática já vem sen-

do exercida a mais ou menos 8(oito) anos. Ubirajara Marques, reforçou que já existia esta prática e já

havia sido aprovado anteriormente pela administração anterior, só entrou na pauta novamente pois tro-

cou a administração, em votação o projeto foi aprovado por unanimidade. O Projeto de Lei Nº 006-

01/2017 do Poder Executivo que REVOGA LEI DE CONCESSÃO DE LOTE PARA EMPRESA

E DÁ OUTRAS PROVIDÊNCIAS, em discussão Ubirajara Marques, apoia o Projeto pois deve ser

aberto espaço para outras empresas. Anastácia Zart, discorda em partes, pois o município já perdeu al-

gumas empresas em função da área não estar com a documentação em dia, a preocupação é legalizar a

área do Distrito Industrial, Anastácia diz que conversou com o Secretário de Planejamento referente a

esta questão, e que o mesmo está tentando legalizar a área para que as empresas voltem a atuar no Mu-

nicípio. Ubirajara concordou com a vereadora informando que na administração do PT e PP não foi

feito, foi dado prazo somente e as empresas acabaram indo embora. Adriano Schneider, também con-

cordou com o Projeto pois outras empresas devem ter oportunidade para se instalar no local, o contra-

to deve ser bem feito. Vereador João Celso Fuhr, questionou se este terreno estava legalizado para a

empresa se instalar. Adriana Schossler afirmou que este lote se localiza do Bairro Cascata, está apto

para outra empresa se instalar. O Presidente da Câmara, Sergio Backes, mencionou que houve muita



demora por parte da administração anterior referente ao licenciamento. Acredita que após um ano,

caso tenha interesse, esta empresa poderá retornar e pode ser que a administração consiga um lote para

eles, em votação o projeto 

foi aprovado por unanimidade. O Projeto de Lei Nº 007-01/2017 do Poder Executivo que AUTO-

RIZA O PODER EXECUTIVO A FIRMAR CONVÊNIO PARA PRESTAÇÃO DE MÚTUA

COLABORAÇÃO COM O TRIBUNAL REGIONAL ELEITORAL DO RS E DÁ OUTRAS

PROVIDÊNCIAS, em votação o projeto foi aprovado por unanimidade. O Projeto de Lei Nº 008-

01/2017 do Poder Executivo que AUTORIZA A ABERTURA DE CRÉDITO ESPECIAL E DÁ

OUTRAS PROVIDÊNCIAS, em discussão Jair Klein, questionou se o valor do Consórcio, se é por

mês  ou por  habitantes. Adriano  Schneider  afirmou  que  o  valor  fica  mais  ou  menos  em torno  de

R$4.000,00 (quatro mil reais) por mês, em votação o projeto foi aprovado por unanimidade. O Pro-

jeto de Lei Nº 009-01/2017 do Poder Executivo que ALTERA DISPOSITIVOS DA LEI Nº 1401-

03/2015 E DÁ OUTRAS PROVIDÊNCIAS, em discussão  Gustavo Richter questiona se não seria

uma regressão, pois se existe uma lei que exige Ensino Médio para este cargo, a pessoa deve ter o

mínimo de conhecimento, até porque o requisito básico de uma empresa para contratação é que o fun-

cionário tenha no mínimo Ensino Médio. Adriana Schossler informa que é somente uma adequação,

conforme a Lei da criação dos cargos de 2015, alguns cargos não exigem escolaridade, somente para

funções específicas, como por exemplo, é exigido Nível Superior para Advogado e Contador, em vo-

tação o projeto foi aprovado por unanimidade. A Indicação Nº 001/2017 do Vereador Adriano Sch-

neider foi apresentada e  aprovada por unanimidade.  O Requerimento Nº 001/2017 do Vereador

Ubirajara da Silva Marques, o vereador comentou foi apresentado e aprovado por unanimidade. O

Requerimento Nº 002/2017 do Vereador Ubirajara da Silva Marques foi apresentado e aprovado por

unanimidade. O Pedido de Informações Nº 001/2017 do Vereador Ubirajara da Silva Marques foi

apresentado e aprovado por unanimidade. EXPLICAÇÕES PESSOAIS E USO DA TRIBUNA:

O Presidente do Sindicato dos Trabalhadores Rurais de Cruzeiro do Sul (STR) MARCOS ANTÔNIO

HINRICHSEN expressou a sua preocupação com a Proposta de Emenda Constitucional 287/2016 que

tramita na Câmara dos Deputados e trata da Reforma da Previdência Social. Informou que o municí-

pio é constituído por 12.320 habitantes, cuja economia é essencialmente agrícola, oriunda das ativida-

des dos pequenos agricultores. Além da economia basicamente agrícola e 11,31% da população são

aposentados  e/ou  pensionistas.  Destacou  que  os  benefícios  previdenciários  não  existiam antes  de

1988, enquanto todos os trabalhadores urbanos já estavam assegurados, os agricultores tinham direito



a apenas a meio salário para o “chefe” da família, via de regra o homem. Em 1988 a Constituição Fe-

deral corrigiu tamanha injustiça passando a garantir o direito previdenciário aos homens, mulheres e

jovens. Uma das propostas de mudança apresentada na PEC 287/2016 é o limite de idade para a apo-

sentadoria, atualmente o homem se aposenta aos 60 anos e as mulheres aos 55 anos. A proposta atual

altera esse direito passando para 65 anos de idade tanto para 

o homem quanto para a mulher. Marcos considera injusta a alteração pois muitos não irão alcançar, ao

longo de sua vida laboral, o direito à aposentadoria, e os jovens não se sentirão atraídos a manter-se no

campo trabalhando. Solicitou o apoio do Parlamento que representa a voz do povo, para que seja apre-

sentado junto aos Deputados Federais, Senadores e Ministro da Fazenda uma moção ou outra provi-

dência de repúdio à PEC 287/2016. Agradeceu a atenção e a presença de todos. O vereador  LEAN-

DRO LUIS OLBERMANN saudou aos componentes da mesa e demais pessoas presentes, agradeceu

os 333 votos obtidos na última eleição, o apoio dos amigos, familiares e a todos que de alguma forma

auxiliaram na campanha, ao seu pai que não está mais entre nós, mas que deu total apoio. Parabenizou

os colegas vereadores eleitos e também aos demais candidatos que não se elegeram, pois fizeram uma

bela caminhada. Desejou sucesso ao Prefeito Lairton Hauschild e ao Vice-prefeito João Dullius. Colo-

cou-se à disposição para trabalhar em prol do povo Cruzeirense, trazendo projetos que tem como obje-

tivo o crescimento do Município, valorizando também os bons projetos dos demais colegas, indepen-

dente de siglas partidárias. Finalizou solicitando que a mesa envie um ofício ao Executivo, juntamente

com o Secretário de Finanças, para informar ao Legislativo o que foi gasto nos últimos 8 (oito) anos

no G8 e qual o retorno que o Município obteve. O vereador GUSTAVO HENRIQUE RICHTER sau-

dou aos colegas da Câmara de Vereadores, ao Prefeito Lairton Hauschild que estava presente na ocasi-

ão, agradeceu aos votos que recebeu na última eleição, aos membros do PDT e as pessoas que o acom-

panharam na campanha. O vereador destaca que se ele e o Vereador Celso Fuhr estão ocupando as ca-

deiras do Legislativo, todos os que auxiliaram de alguma forma tem sua parcela de contribuição. Gus-

tavo ressaltou a importância do Sindicato dos Trabalhadores Rurais de Cruzeiro do Sul e seu Presiden-

te Marcos Hinrichsen, enaltecendo o trabalho executado ao longo dos últimos anos, agradeceu aos

agricultores que são a grande fonte de alimentação e de renda do Município. Agradeceu também a

abertura de espaço e diálogo que o Prefeito Lairton Hauschild e o Vice-prefeito João Dullius vem ten-

do com os Vereadores, pois é a melhor maneira de resolver os problemas existentes no Município, in-

formou que as siglas partidárias devem ser esquecidas e o trabalho feito em conjunto em prol do Mu-

nicípio defendendo os interesses da população.  O vereador  MILTON IRINEU WEILER  saudou a



mesa Diretora, demais membros, ao Presidente do STR, e algumas pessoas da comunidade que esta-

vam presentes. Agradeceu os 326 votos que recebeu na última eleição e ao apoio da comunidade, ami-

gos e familiares. Falou da situação crítica em que se encontrava o Parque de Máquinas do Município,

quando esteve presente no local no dia 02/01, informou que as máquinas estavam sucateadas pois as

mesmas não são de propriedade do Prefeito ou Secretários, são da comunidade em geral. Agradeceu o

empenho do Presidente do Sindicato dos Trabalhadores de Cruzeiro do Sul, Marcos Hinrichsen, men-

cionou a importância do seu trabalho 

junto aos agricultores do Município e a sua mobilização contra a PEC 287/2016. O vereador UBIRA-

JARA DA SILVA MARQUES saudou aos colegas vereadores e demais pessoas presentes, solicitou o

rompimento do contrato com a Empresa Scherer Transportes, responsável pelo transporte escolar do

município, o vereador justificou o pedido de rompimento do aditivo devido ao não cumprimento do

roteiro durante o período escolar, informou que só tem uma linha registrada e a empresa colocou 4

(quatro) ônibus realizando o roteiro inverso. Bira citou que muitas vezes os alunos ficavam aguardan-

do, mas o transporte não parava nos locais que deveria e os pais não sabiam mais onde pegar os filhos.

Mencionou que a administração anterior rompeu o contrato com a empresa que fazia o transporte es-

colar anteriormente, simplesmente informando para as escolas que a partir daquele momento a empre-

sa Scherer faria a rota. Bira afirma que tem provas pois ele mesmo fiscalizou. Questionou referente a

distribuição das passagens, quer saber como era feito e exige uma explicação. Finalizou informando

que quer o rompimento imediato do contrato e que a linha urbana do município seja fiscalizada. O ve-

reador JOÃO CELSO FUHR saudou aos componentes da mesa e demais pessoas presentes, agradeceu

os 314 votos obtidos na última eleição. Colocou-se à disposição da administração para o que for ne-

cessário, informou que foram adversários políticos, mas após o período de eleições todos devem traba-

lhar juntos em prol do Município. Falou a respeito das estradas e solicitou ao Secretário Elio Backes e

ao Vice-Prefeito João Dullius, para que sejam feitas modificações no sistema de trabalho, muitos ma-

teriais são desperdiçados, citou também, a situação de algumas estradas onde existem muitos buracos,

estes, não devem ser apenas preenchidos, mas sim, feita a manutenção corretamente passando o rolo

compressor para nivelar com o asfalto, mas sabe que esta máquina não está disponível no Município,

o que pode ser feito é o aluguel desta máquina. Finalizou, convidando a todos para a Festa do Associa-

do da Comunidade Esportiva 25 de Julho de Picada Aurora. A vereadora ANASTACIA SCHUSTER

ZART saudou a mesa Diretora, demais membros e algumas pessoas da comunidade que estavam pre-

sentes. Primeiramente, falou referente a isenção da praça de pedágio, a vereadora informa que o ex



prefeito solicitou que todos fizessem o cadastro mas sabia que iria gerar um volume muito grande, de-

vido a isso, a EGR foi apontada pelo Tribunal de Contas, pois tiveram mais de 900 isenções, mas na

realidade foram somente 300. Destaca que a EGR está cancelando as isenções para quem reside nos

bairros que se localizam antes do pedágio em direção a Venâncio Aires. Falou que através do COREP

foi agendada uma audiência para o dia 30/01 com a EGR, Anastácia juntamente com Angélica (usuá-

ria) e o Vice-Prefeito João Dullius, foram muito bem recebidos pelo Presidente Nelson Lídio Nunes, o

mesmo se comprometeu a conversar com o Governador do Estado referente as isenções. Na mesma

ocasião, foi mencionada a construção da rótula na RST-453 com a Rua Frederico Germano Haenss-

gen, Anastácia citou que o projeto está pronto 

,mas devem ser feitas algumas alterações. Questionou também, referente a algumas melhorias que de-

vem ser feitas na sinalização para acessar a rótula nas proximidades da Empresa Faros, na rodovia,

não existem placas informando que é proibido ultrapassar. Falou também, sobre a caminhada da Saú-

de Mental no centro da cidade, na ocasião, participaram os membros da equipe, familiares e destacou

a presença do Prefeito Lairton Hauschild.  Expressou sua preocupação com a Proposta de Emenda

Constitucional 287/2016 que trata da reforma da Previdência Social, onde muitos trabalhadores rurais

e também os urbanos serão prejudicados e destacou: “se o interior não colhe a cidade não come”. Ci-

tou o requerimento do Vereador Ubirajara Marques, referente ao pedido de rompimento do contrato

com a Empresa Scherer Transportes, que realiza o transporte escolar no município. Acredita que a ad-

ministração não vai se opor a realizar a fiscalização e concorda que o caso seja investigado. O verea-

dor JAIR GUERINO KLEIN saudou aos colegas e demais pessoas presentes, agradeceu aos seus elei-

tores pelos 330 votos na última eleição e a todos que de alguma forma auxiliaram na campanha. Agra-

deceu ao Sindicato dos Trabalhadores Rurais de Cruzeiro do Sul pelo apoio prestado aos agricultores

do município. Parabenizou a administração anterior pelo trabalho realizado, na sua opinião foi uma

ótima administração. Desejou sucesso ao Prefeito Lairton Hauschild e boa sorte a toda equipe. Menci-

onou o manifesto do colega e Vereador Milton Weiler referente ao comentário que fez informando

que o parque de máquinas estaria sucateado, Jair respondeu ao colega que se a nova administração fi-

zer o que foi feito nos últimos 4 (quatro) anos ele mesmo já irá parabenizar. O vereador ADRIANO

ANTÔNIO SCHNEIDER agradeceu aos 328 votos que recebeu na última eleição e a confiança rece-

bida. Cumprimentou a mesa diretora e demais pessoas presentes. Falou referente a Proposta de Emen-

da Constitucional 287/2016, “eu acho uma vergonha o que o Governo Federal está fazendo com a

classe trabalhadora, pois quem coloca o alimento na mesa das pessoas são os agricultores”. Parabeni-



zou o Presidente do Sindicato dos Trabalhadores Rurais de Cruzeiro do Sul pelo ótimo trabalho. Soli-

citou a Câmara de Vereadores que fizesse o contato com o DAER para a remarcação dos quilômetros

na RS 130 na curva da demanda em São Miguel. Ressaltou a importância da continuação do asfalto

em direção a São Miguel. Comentou sobre a colocação das novas lixeiras, o vereador acredita que o

projeto foi mal feito e mal executado, pois primeiramente deveriam ter os caminhões adaptados e de-

pois as lixeiras. Por fim, solicitou mais atenção referente aos postes no interior pois alguns estão sendo

sustentados apenas pelos fios. O vereador SÉRGIO LUIS BACKES realizou saudações aos colegas da

Câmara de Vereadores e aos demais presentes. Falou sobre o torneio de bocha com terceira idade, que

iniciou quarta-feira, dia 08/02, e também os veteranos que iniciam no dia 04/03. Falou sobre o pro-

nunciamento do Presidente do Sindicato dos Trabalhadores de Cruzeiro do Sul, Marcos Hinrichsen,

informou que será 

dado apoio quando necessário. Ressaltou a importância do STR para os trabalhadores rurais do Muni-

cípio e o ótimo trabalho que o Presidente vem desempenhando. Mencionou o comentário do Vereador

Jair Klein, onde o mesmo informou que o Parque de Máquinas não estaria sucateado e que já esteve

bem pior, Sergio acredita que o vereador não se fez presente no local para verificar a real situação.

Nada mais havendo a tratar, o Presidente Sérgio Luis Backes convidou a todos para a Sessão Ordiná-

ria a realizar-se no dia 22 de fevereiro de 2017, quarta – feira, no horário das 18h30min (dezoito horas

e trinta minutos), na Câmara de Vereadores de Cruzeiro do Sul, SALA DE SESSÕES DA CÂMARA

DE VEREADORES DE CRUZEIRO DO SUL-RS, AOS 02 DIAS DO MÊS DE FEVEREIRO DE

2017.

          MILTON IRINEO WEILER                                      SÉRGIO LUIS BACKES

     Primeiro Secretário                               Presidente da Câmara de Vereador


